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令和４年度「文化祭・合唱コンクール」保護者感想（R4.10.27）

（１年保護者）
・さすが中学生。吹奏楽の演奏では、感動しました！合唱部の歌声も素敵でした。各クラス

の発表も綺麗な歌声でしたね。初めて参観させていただきましたが、来年も楽しみです。

・吹奏楽部、合唱部共にとても素晴らしかったです。先生方や先輩達の励まし等のおかげで

一年生も同じステージに立っているのを見て感動しました。本当に素晴らしかったです。

一年生の合唱も日々の練習を一生懸命やったんだろうなと全クラス良かったです。素敵な

時間をありがとうございました。

・歌声に感動しました。入れ替え制も良かったと思います。

・とても観覧しやすくなっていたと思います。先生方も日々お忙しい中、準備等大変だった

と思います。ありがとうございました。

・他の吹奏楽部や合唱部も見てみたかったです。コロナの時代で見れただけでもありがたか

ったです。

・吹奏楽部の演奏や、合唱部もとても上手でしたし、1年生の歌声もとても頑張っていて、

特に4組がとても上手でした。青春の1ページという感じで、コロナ禍でも開催していただ

き、観覧もさせてもらえてとても良かったです！

・すみません、さきほど合唱コンクールの方で感想を、書いてしまいましたが、練習の成果

が良く出ていて吹奏楽も、合唱部もとても上手でした。3年生がもうすぐ、引退してしま

うと思うと、さみしいですね。うるっときてしまいました！

・２階からの観覧はすごく見やすくて良かったです。どのクラスも素敵な歌声で、一生懸命

練習したのが伝わってきました。

・入れ替え制で、席も駐車場も混んでいなくて、参観できました。

・とても良かったです。来年は全学年見れたらいいなと思います。

・学年ごとの観覧だったので、座って見れたので良かったです。どのクラスもとても上手で

した。

・一年生でもこんなに素晴らしい歌声で歌えるのかと驚きました。素晴らしかったです。学

年を重ねるごとに素敵なハーモニーになるのでしょうね。先生方も開催まで色々と配慮し

てくださりありがとうございました。来年も楽しみにしています。

・学年ごとの観覧だったので、席に余裕があって見やすかったです。タブレットの活用で自

宅から見られるのも良いと思います。ただ、吹奏楽部と合唱部が体育館で見られないのは

残念です。

・数年ぶりに子ども達が合唱をしている姿を見て、ぐっとくるものがありました。どのクラ

スも真剣に取り組んだいる姿がとてもよかったです。

・とても楽しませて頂きました。１日通して、全部鑑賞したかったです。

・自分も、小見中が母校ですが、あの頃のまま、先生も生徒も一丸となり、一生懸命に合唱

する姿に非常に感動をしました！良き伝統が、引き継がれていて、卒業生として誇りに思

います！校長先生、教頭先生も、当時も教師として情熱ある方でした！そのお２人が、ト

ップで小見中生は、幸せだと思います!短い、練習期間だったと思いますが、ここまで素晴



- 2 -

らしい合唱コンクールにして頂きまして、先生方にお礼申し上げます!小見中の行事は、ひ

とつひとつが生徒を成長させてくれます!本当に有難うございます！来年度も、今から楽し

☺みです

・入れ替え制を取り入れ、生徒も感染対策をしてマスクを外しての合唱となり、よかったで

す。ステージ下で歌うことで、いつもは歌う生徒に隠れてしまうピアノ伴奏者も目立ち、

とてもよかったです。参観させていただきありがとうございました。

・演奏、歌声、とても素晴らしかったです。

・初めての文化祭での合唱コンクールでしたが、先生方が受付から退場まで、スムーズに、

誘導していただきありがとうございました。校歌斉唱で、生徒のみんなの声がとても良く

出ていて、まずそこで感動したのですが、各クラスの合唱が素晴らしくて、また感動しま

した。コロナが無かったら、三年生の合唱まで、ぜひ聴きたかったぐらいでした。小見中

の評判が良い事を周りからも伺います。雰囲気で感じることができるぐらい、素敵な生徒

さんと先生方だと思いました。体育祭も大変感動しましたが、今回の文化祭にも、参加さ

せて頂き感謝しております。子供も、先輩達の合唱を聴いて欲しかったと話していました。

心に響くものがあったのでしょう。ありがとうございました。

・入学して初めての文化祭。吹奏楽部の演奏をはじめ、合唱部の歌唱、英語スピーチ、学級

合唱歌と盛りだくさんであっという間の文化祭でした！どのクラスもとてもすてきな歌

声。本当に、感動しました！子どもたちの活き活きとした姿がみられました！体育祭の体

をはったエネルギーあふれる競技とまた違って芸術を存分に感じられる時間でした！今

回、コロナ感染対策で演奏者に関わる部分での観覧でしたが、 吹奏楽部、合唱部の演奏、

歌唱を全父兄にも観覧させていただきたかったです。日頃がんばって練習に励む子どもた

ちの成果が今日の発表で観られたこと、本当に感謝です、良かったです。ありがとうござ

いました！今後とも大人の都合だけでなく、子どもたちのために、子どもたちの努力が見

られる場をどんどん増やして行っていただきたいです！それが子どもちの、励みとなり喜

びに繋がります！今日はご指導、ご準備とありがとうございました！

・吹奏楽部の演奏は指揮者の先生、生徒のみなさんがとても楽しく演奏してくれて全生徒の

みなさんの気持ちをリラックスさせてくれたように感じました。合唱部とのコラボから合

唱コンクールに入る気持ち、そして合唱部のすてきな歌声を聞き気持ちが高まっていくの

かなと思いました。クラスのみなさんの合唱、演奏、スピーチ発表はとてもすばらしく感

動しました。吹奏楽部の演奏の時には先生と三年生で会場を楽しくもりあげてくれたり、

クラス合唱コンクールのときには担任の先生かはわかりませんが後ろから手を広げて一生

懸命生徒さんと一緒に参加しているように感じました。先輩方のすばらしい合唱を聞き、

みんなで作り上げる喜びやたくさんのことを学んでくれたらと思いました。文化祭に参加

させていただき、校長先生、先生方、生徒のみなさん、学校関係者のみなさまに感謝の気

持ちでいっぱいです。ありがとうございました

・生徒も先生方も一生懸命で、歌も素敵でとても感動しました。

・子供達の練習の成果が発揮できていてとても感動しました。

・文化祭開催までの先生方のご尽力とご配慮に感謝いたします。保護者参観も許可していた

だき、嬉しかったです。1年生の合唱、どのクラスも精一杯の姿に感動しました。1年生だ

けしか見られませんでしたが、きっと2、3年生の合唱も素晴らしいものになっていたので
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はないかと思います。全校生徒が整然としており、こちらも感心しました。小見川中学校

の良さを知ることができ、保護者としてとても有意義な機会でした。ありがとうございま

した。

・体育館の一方通行が歩きやすくてスムーズで良かったです。発表のクラス順にプログラム

も並んでいると録画がしやすいので助かります。

・タブレットから観覧しました。今は会場に参加出来なくてもタブレットで観覧出来るのが

すごく助かります！ありがとうございました。

・参観が選択出来るのがありがたかったです。どのクラスも上手だったので圧倒されました。

素晴らしいコンクールでした。

（２年保護者）
・今年はマスクをはずして歌っていたのでよかったです。他の学年も見てみたかったです。

・同じ学年の合唱を聞けてよかったのですが、審査発表まで聞けたらよかったです。

・クラスのまとまりが感じられて、たくさん練習した事が伝わり、とても良い時間を過ごす

事ができました。先生方のご指導に感謝致します。

・タブレットで観覧致しましたが音声が良く聞こえて良かったです。もう少し正面で撮影し

てもらえたら顔が見やすかったように思います。難しいとは思いますがよろしくお願いし

ます。

・プログラムの発表曲がクラス順に掲載されていましたが、発表順にして頂けるとわかりや

すいです。あと、平日なので弁当持ちでない方がいいです。発表はとても良かったです。

・本日はお疲れ様でした。どのクラスも、とても上手で驚きました。たくさん練習してきた

ことが伝わりました。今まで(過去)、毎年３年生は鳥肌がたつほど上手で1、2年生は記憶

に残ったことはあまりありませんでしたが、2年生でどのクラスも鳥肌がたつほど上手だ

ったのは初めてでした。素晴らしかったです。

・合唱コンクール、子供達大変素晴らしかったです。近年稀にみる出来栄えではなかったで

しょか？ただ、事前に配布された手紙で｢お子さんの発表する時間帯のみ観覧可｣とあった

のでそのように出掛けましたが、実際はその学年丸々観覧できたようなので、他の方の後

ろから見なければならず、残念でなりませんでした。

・素直で一生懸命な歌声に涙が出そうなくらい感動しました。観覧席への誘導もスムーズで、

大変よかったと思います。ありがとうございました!

・成長した姿を見る事ができとても良かったです。合唱コンクールは、DVDにするなら是非

購入したいです。

・コロナ禍ですが、観覧出来て良かったです。

・とても感動しました、観覧出来て良かったです。城山駐車場とプリントに記載ありました

が学校の駐車場に止めている保護者がいましたが止めて良かったのでしょうか？城山駐車

場いっぱいだったのもありますし、学校の駐車場も利用出来きたら良かったです。利用し

て良いのであればプリントに記載して下さい。

・どのクラスも素晴らしい合唱で感動しました。吹奏楽部・合唱部の演奏も今年は聞けてよ

かったです。ただ、時間の都合で仕方なかったと思うのですが、吹奏楽部のアンコールの
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声があったのにできなかったのが残念に思いました。

・歌に感動しました。

・体育館に入る前は保護者の長い行列ができていて、どうなるのかと不安でしたが、混乱も

なくとても良かったです。子供達の美しい歌声に感動しっぱなしでした。来年は最後なの

でまた絶対に見たいです。

・とても良い歌声でした。観覧については、コロナに関係なく今後も学年での入れ替え制に

したほうが見やすくてとても良いと思います。

・生徒達の歌声に感動しました。力強く、素敵な歌声が体育館に響き渡っていました。

・大人数が一堂に会して合唱コンクールができたのは久々のことで、参観させていただけて

とても嬉しかったです。子ども達の緊張しながらも一生懸命な姿に感動でした。授業や学

級、各発表、展示作品、文化祭の運営等々、先生方のこれまでのご指導に本当に感謝です。

ありがとうございました。合唱時のマスク着用について世間ではややざわついていますが、

今回のように外しての合唱には普段から慣れていたのでしょうか。すっかりマスクで顔が

隠れることに慣れてしまったここ数年、もしかしたらマスクありの方が逆に照れずに声が

出せる子がいたかもしれないと、ちょっと感じました。先生方のさまざまなご検討ご配慮

あってのことと思うので余計な感想で申し訳ありません。今日は良い時間をありがとうご

ざいました。

・本番直前までクラスが団結して練習している姿に感動しました。順位関係なく、どのクラ

スも素晴らしい歌声でした。ありがとうございました。

・私も小見中出身という事で懐かしく、とても感慨深いものがありました。一生懸命練習し

たあの頃を思い出しました。同じように子供達、かなり練習し、クラス一丸となっている

のが良く伝わってきました。今日本番だと言うことで、朝早く行くなど、純粋に頑張って

いるのが親としてもとても嬉しかったです。自分の学年だけしか見ることが出来ませんで

したが、ぜひ来年は全ての学年を見て結果発表まで目に焼けつけて帰れたら！と願います。

・どのクラスも優勝するんじゃないかってくらい素晴らしい歌声で、とても感動しました。

ありがとうございました。

・２年が始まる入れ替えの時に行ったのですが、各クラスが輪になって最後の仕上げをして

いて、迫力ある声が響き合っていたので驚きました。また、発表時のステージへ向かう時

は、担任がグータッチ等をし、送り出す姿も良かったです。お世辞ではなく、どのクラス

も男子が頑張って真摯に歌っている姿に感動しました。ピアノの伴奏も、難しい曲をきち

んと仕上げて立派でした。吹奏楽部は、大人のような演奏にこちらものることができ、心

から楽しめました。合唱部の最後の曲中では、生徒から拍手を頂くと、歌声がかき消され

そうになったことに、生徒達が気付き拍手を控えたことに、何て気遣いができる子達かと

感心いたしました。最後に、まとまったいいクラスと感じることができ、安心いたしまし

た。ありがとうございました。

・吹奏楽、合唱部ともに良かったです。吹奏楽では、楽しい気持ちになり合唱部では、キレ

イなコーラスに感動しました。クラスごとの合唱もどのクラスも素敵で良かったです。

・全学年見たかったです。練習の成果が出て、とても感動しました。

・先生方の誘導が良かったのでスムーズだったと思います。

・子供の学年のみの観覧でしたが、素敵な合唱を聞くことができとても楽しめました。合唱
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前のクラス代表のメッセージが聞こえづらく少し残念でした。

・素晴らしい歌声、伴奏に感動しました。

・息子がコンクールにかける思いが強く、クラスの団結力も絆も生まれて、本当に最高なイ

ベントでした。一生懸命に取り組む姿が見れて感動しました。こういう機会を作っていた

だいてありがとうございました。来年も楽しみです。

・子供達の頑張りを観ることができて、マスクなしの表情を観ることができて、胸がいっぱ

いです。タブレットのおかげで観てみたかった吹奏楽部や合唱部の演奏を聴く事ができて

良かったです。もう少し画面が絞れていたらもっと見やすかったです。

・今回初めて観覧させていただきましたが、始まる直前までクラス毎に練習し、円陣を組ん

で気合を入れ、本番にかける意気込みが凄く驚きました。コンクールがゆえ順位は付きま

すが、どのクラスも一生懸命さが伝わりとても素晴らしく感動致しました。

・合唱コンクール感動しました。先生方お疲れ様でした

・とても活気がありどのクラスも毎日練習を重ねてきたのが分かりました。また合唱を通し

てクラスの団結力を見たような気がしました。素敵な歌声をありがとうございました。

・合唱コンクールとても感動的でしたし、観させて頂き感謝します。動線を一方通行にして

準備下さり、先生方のご尽力に頭が下がります。先生方皆さんスーツで、コンクールの気

合いが感じられました！生徒たちも本気が伝わり、胸が熱くなりました。中学生にしか出

せない声、表現、この瞬間を大事にする思い、全てが詰まった演奏でした。個人的には、

2年5組の、手紙、みんなが知っているからこそ簡単そうで難しい、音程のズレが目立ちや

すい難易度の高い曲ですが、見事に美しくまとまっており、全クラスの中でも1番レベル

が高かった素晴らしい演奏だと思いました。1位は取れませんでしたが、どのクラスより

も早く練習を初め、先生生徒一丸となり、こまめなミーティングを重ねて大事に仕上げた

との事、確実に伝わりました！全員を褒めてあげたいです。私も浜田先生の合唱団に入っ

ており、普段からコーラスに触れていますが、中学生の演奏ほど心動かされるもはないと

思っています！小見中の合唱は昔も今も素晴らしいです！来年も楽しみです！長々失礼し

ました、ありがとうございました！

・コロナ対策しながら、安心して観覧する事ができました。子供達の歌声を聞けて良かった

です。来年は、全学年の観覧ができる事願うばかりです。

・素晴らしい合唱で、感動しました。日頃の練習の成果ですね。一年後も楽しみです。来年

は、他学年や文化部の発表も聴きたいです。

・2階席からとても良く見れてよかったです。このような行事が見れてとても良かったです。

先生がたも大変だとおもいますがこれからもよろしくお願いします。

・合唱コンクールは3年ぶりということで人数制限して観覧できるようにしてくださりあり

がたかったです。生徒がクラスごと団結しようと頑張っている様子、真剣な表情で歌って

いる様子を見ることができて親として感動しました。一生懸命頑張ったからこそ、賞が取

れなかった悔しい気持ちを家で表現しました。じゃあ、なんでそのクラスが最優秀賞や優

秀賞なのかの説明があった？と尋ねたら、なかったと。もしかしたら、我が子が聞いてい

なかっただけかもしれませんが、良かった点を講評で説明してくれたら少しは納得できた

のではないかと感じました。また、取れなかったクラスはどこを改善すれば良くなるのか？

など次の年にもつながる助言をいただけると子どもたちは納得し、次に頑張る力とできる
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のではないでしょうか。(このふりかえりは、後日でも大丈夫です)合唱だけではなく3年生

の体育祭のダンスの賞もどこが評価されているのか？保護者にもわかるようにして欲しい

です。

・子供達の元気な歌声を聴くことができて良かったです

・生徒達の真剣に取り組んでいる姿に感動しました。楽しそうで安心しました。

・子供達の綺麗な歌声に心が洗われました！クラスで1つの目標に向かって取り組む素晴ら

しさを子供も学んだのではないかと感じました。

・大変よかったです

（３年保護者）
・３年生にとって最初で最後の文化祭、大変すばらしく開催して下さったことに感謝申し上

げます。ただ１つだけ、、以前の文化祭のプログラムは、吹奏楽部や合唱部の曲目、スピ

ーチコンテストの氏名やタイトルなどや合唱コンクールの指揮やピアノの子の氏名など、

もっと詳細に記載してあり分かりやすいく記念に残るものでした。今回は違っていたので、

少し残念でした。本当に素晴らしい文化祭でした。生徒の皆さん、先生方、お疲れ様でし

た。

・今年も参観出来たことは良かったと思ってます。ただ全校一斉でなければ上の駐車場を使

わせてもらえると助かります。

・スムーズに観客席まで行けてとても良かったで。すマスクなしの合唱コンクールも表情が

見られて感動しました。

・最初で最後の合唱コンクールが見られてとても感動しました！生徒皆さんのメリハリがは

っきりしている事にも驚きました。

・みな、心を1つにして、とてもキレイで柔らかい歌声でした。年々、レベルアップしてる

ように感じました。

・久しぶりに合唱コンクールを観覧することが出来てとても嬉しかったです。どのクラスも

みんな真剣に取り組んでいて、素晴らしい歌声に感動して涙が出ました。先生方のご指導

の賜物だと思います。ありがとうございました。

・最初で最後の合唱コンクール、子供達の努力が伝わり涙が出るくらい感動しました。

・吹奏楽部、合唱部とても良かった。聴いている生徒や先生達のノリも良く学校全体で楽し

んでいる様子だった。スピコンも素晴らしかった。合唱コンクールも自分の子供の学年だ

けだったが楽しめた。

・合唱コンクールを観覧させて頂きました。3年生にとっては最初で最後のコンクールで、

とても緊張していたようですがどのクラスも団結して素晴らしい歌声でした。とても感動

しました。開催に当たりご尽力頂きました先生方には、本当に感謝しております。また講

評を頂きました浜田先生には、私も学生時代にご指導頂きました。こうしてまた子供たち

も浜田先生から励みになるお言葉を頂けてとても嬉しく思います。

・演奏や合唱が、素晴らしかったです。子供達の努力が伝わってきました。先生方の日頃の

ご指導に感謝いたします。

・3年生最初で最後の合唱コンクールとても歌声が素晴らしく感動しました。開催していた
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だき、先生方ありがとうございました。

・吹奏楽部の演奏は、素晴らしかったです。文化部という事で、活動内容が他の生徒さん達

には伝わりにくかったと思うのですが…今日は、納得して頂けたのではないかと思います。

合唱は、これ程力が入っているものだとは、思っていませんでした。賞を頂けず、悔し涙

をながす生徒が印象的で、練習して積み上げてきたものを感じました。

・とても感動しました。3年生で最初で最後の合唱コンクール。開催していただきありがと

うございました。最後の校長先生のお話が、お気持ちが、とても心に染みました。ありが

とうございました。

・ライブ配信を視聴しました。普段仕事の休みが取りにくく、学校行事に参加しにくいので

すが、今日は配信があったので勤務中に見ました。歌もよく聞こえて、小さいけど息子の

姿も見れて、ライブ配信とてもありがたかったです。

・コロナ禍で中々行事ができなかった学年ですが子供たちが楽しく行事を行えているのを拝

見できて良かったと思います。

・最後に観覧できてよかったです。学年ごとの観覧だったので密にならず、安心しました。

休憩中の生徒同士の距離が近くて不安でした。

・3年生にして初めて合唱コンクールを見ることが出来てよかったです。きれいな歌声に感

動しました。子供達が真剣に合唱に取り組む姿にパワーを貰いました。会場への一方通行

も、道順の矢印も分かりやすくてとてもよかったと思います。スムーズに着席することが

出来ました。コロナで行事がことごとく中止や短縮の中学校生活でしたが、子供達にとっ

ても親にとってもいい思い出になったと思います。先生方のご尽力に感謝いたします。あ

りがとうございました。

・部門別、入れ替え制の観覧だったお陰で混雑する事もなく、ゆっくりと観覧が出来てとて

も良かったです。吹奏楽部の演奏はとても素晴らしく、出だしの1音目から迫力があり文

化祭の始まりに心が弾みました。また、全校生徒さんが手拍子をしながら演奏を楽しんで

いる姿にも大変感動いたしました。合唱もとても素晴らしかったです。歌う人、聴く人、

みんなの心を1つにする音楽の素晴らしさに改めて気付かされました。最初にして最後の

文化祭観覧でしたが、3年間分の幸せを小見川中学校の皆さんから頂きました。本当に素

晴らしい時間をありがとうございました。指導や準備なども含め、素敵な文化祭を開催し

て頂いた教職員の皆様、関係者の皆様へ深く感謝いたします。

・子供の学年だけでしたが、観覧できて本当に良かったです。どのクラスもそれぞれのカラ

ーが出ていて、とても感動しました。終始泣き通しでした。個人的には、子供のクラスが

優秀賞もらえて、とても嬉しかったです。

・子供達はコロナ禍でいろいろと制限がありながら練習をしていたかと思いますが、本当に

素晴らしい合唱コンクールでした。

・成長した子供達の歌声は涙がでるほど素晴らしかった。他の学年もみたかったです。

・非常に満足できた。

・今日は文化祭の一日開催、お疲れさまでした。合唱コンクールの１、３年生を観に行かせ

て頂いたのですが、素晴らしい歌声に感激しました。小見中の合唱はやはりレベルが高い

ですね！来年はもう少しコロナ感染対策が緩和されて、全学年の歌声が聞きたいなぁと思

いました。合唱部や吹奏楽部の演奏も聞きたいなぁと思いました。美術部の作品展示も出
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来たら名前があると良かったなぁと思いましたが、どの作品も素敵でした！また来年も文

化祭の開催を楽しみにしています。準備して頂いた先生方、ありがとうございました。

・3年生は素晴らしい歌声でした。とても感動しました。１年生も練習の成果が出ていたと

思います。来年も楽しみにしています。

・３年ぶりに開催出来て良かったです。子供たちの成長も見られて嬉しく思います。3年の

歌声にはとても感動しました。ありがとうございました。

・無事に今日の日を迎えることができ、ホッとしました。ありがとうございました。合唱部

の為第一部から観覧させていただきました。吹奏楽部の演奏に今の中学生のレベルの高さ

に驚き、合唱部とのコラボも感動しました。緊張で朝食もろくに摂らずに出掛けた我が子

の歌声に、歌に対する思いや今日にかける思いの強さを改めて感じ取り感慨深いものがあ

りました。この様な発表の場を与えてくださり、本当にありがとうございます。感謝申し

上げます。

※複数の学年にお子様がいる保護者の方の感想は、上級学年に掲載しました。


